

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

Un problema grave

El consumo de carbón anual en España es de unos ocho millones de toneladas, de las cuales corresponden cuatro ó sea la mitad, á la producción española.

El promedio mensual es de 7000.000 toneladas en números redondos, perteneciendo á la producción nacional 350.000.

Pero como la navegación está restringida y á España llegó una cantidad inferior de carbón extranjero en relación con los periodos normales, el consumo nacional tiene que sustituir el producto inglés con el español en cuanto lo permitan las condiciones de las máquinas y fábricas.

Durante el primer trimestre del año actual la cantidad de carbón introducida del extranjero, supone cerca de 500.000 toneladas menos que en iguales meses del año anterior.

Hay en España un «stok» actual de unas 300.000 toneladas en las minas, y hay también cierta cantidad en los almacenes de las Compañías ferroviarias y de las grandes fábricas, de la que, con tiempo suficiente y cuando se levantaron los derechos arancelarios, procuraron proveerse; pero como las importaciones son muy reducidas, no puede llegar el momento de que falte este artículo en España?

Problema es éste del que tiene que preocuparse el Gobierno, porque se puede forzar la producción ayudando de la manera que sea más eficaz y legal á los elementos mineros. Hay minas sin explotar y otras capaces de producir una cantidad muy superior á la actual. ¿Cómo puede auxiliarse á esta industria? Esta es cosa que debe estudiarse en las esferas oficiales, porque el asunto tiene importancia extraordinaria, y puede darse el caso de que falte para las necesidades de la industria un producto tan indispensable como el carbón.

El problema reviste caracteres muy serios, ya que de aquí á dos, á tres ó á pocos meses más, puede carecerse de carbón.

CHIRIGOTAS

En los Estados Unidos se ha construido una gallina de hierro que puede cacarear, coclear y mirar á la vez de una manera tan natural, que engaña al andaluz más experimentado, y sirve para coger aves de rapiña, gatos monteses y zorros.

¡Qué lástima!
Ya, para poco que le faltaba al in-

ventor, debió hacer que esa gallina también pusiera bueyos.

Ha desaparecido de Sevilla un joven, que consiguió cobrar en el Banco, falsificando firmas, letras por valor de cincuenta mil duros.

Y se hacen gestiones para averiguar el paradero del estafador.

Considero lo primero el paradero del dinero...

Porque si parece el chico y el dinero no, ¿cómo si no!

Papús, el ayunador, en Madrid se ha presentado á estar durante ocho días en una urna encerrado,

con el fin de demostrar á cuantos lo quieran ver, que va á estar todo ese tiempo en la urna, sin comer.

Cosa raro era en verdad ayuno tan prolongado cuando ese mismo Papús le hizo en tiempo ya pasado; pero en el tiempo presente, por causa de los obuses, todos los pueblos de Europa están llenos de «Papáses»!

DON PROCOPIO.

ALCOY Sin enmienda

De la información de Alcoy en el periódico alicantino «El Día» copiamos lo siguiente:

«Se nos ha dicho que para la reedificación del templo de San Jorge, ha donado D. José Pastor veinte mil pesetas.

El rasgo de nuestro paisano le enaltece y le honra. Con ello demuestra que es un buen alcoyano y que siente gran devoción por nuestro martir.

Las obras dignas deben apuntarse como ejemplo á seguir. Y si todas las personas adineradas de Alcoy hicieran lo propio que el Sr. Pastor adelantarian las obras de esa Parroquia.»

Tratar de buen alcoyano al que tiene la bolsa abierta para reedificar un templo y cerrada bajo dos llaves para la construcción de casas baratas para obreros, es el colmo

En Alcoy se vive como almacénos pues una población de cuarenta mil almas ocupa una extensión muy reducida; hay casas que viven cuarenta familias sin condiciones de luz, aire, faltas de higiene por completo.

Hace muchos años que se intenta hacer un barrio obrero con casas baratas y bien acondicionadas y no se ha

encontrado ni una sola persona adinerada que cooperase en ello; todos han hecho oídos de mercader á una cosa tan justa como hacer viviendas higiénicas y cortar una epidemia que sería de fatales consecuencias para todos.

Por motivo de la guerra ó valiéndose de ella con pretextos, se han subido los artículos de primera necesidad especialmente las harinas y gracias al concejal radical Botella Asensi, el Ayuntamiento aprobó destinar de diez mil pesetas del capítulo de fiestas, siete mil en bonos para los obreros cuya equivalencia se rebajaba cuando se iba á comprar pan ó harina.

También y á instancias del mismo concejal se aprobó el convocar á todos los mayeres contribuyentes y continuar la suscripción encabezada ya por el Ayuntamiento con siete mil pesetas para solucionar en algo la crisis del hambre que principiaba á sentirse en la población.

Se ignora por completo el que haya habido un sólo contribuyente que continuase la suscripción.

Resultando; que se busca dinero para mitigar el hambre y hacer viviendas para obreros y no se encuentran personas adineradas que se presten á ello; se busca dinero para hacer una vivienda para un santo llámese Jorge ó llámese Juan y que lo mismo dá que tenga albergue ó que esté en la calle porque ni siente ni oye, ni padece, y á primeras de cambio sale un donativo nada menos que de VEINTE MIL PEsETAS, á ese señor se le llama buen alcoyano y se llena de elogios y para mayor escarnio nos dice «El Día» que debían imitarlo todas las personas adineradas de Alcoy.

Todas estas cosas hacen que cada día se odie más á esa gente que tiene por conciencia un escapulario y por razón un Torquemada.

Farsantes, fariseos si es verdad que hay Dios y bajase á la Tierra y enterado de vuestras obras y acciones os escupiría el rostro por malversadores de las obras de misericordia.

E. MARTINEZ.

Alcoy 13 Mayo.

Ironías...

Los pedigüenos

Señor alcalde: Desde el palacio donde moro, hasta el salón de descanso de mi oficina, hay un paseito como de cuatro mil metros.

Pues bien; con estas lluvias que la sabia Naturaleza nos regala, es materialmente imposible á mi simpática persona el poder salir de casa sin peligro de cojera perpétua, y como yo no soy menos que nadie, ya que el

concejal liberal carlo demócrata señor Langucha ha pedido para un señor de alto copete el arreglo de la calle de San Nicolás, y como yo me basto y me sobro para con mi frescura y sinvergüencería convencer á S. S. y demás compañeros de fatigas, voy á pedir, y... pido.

Primero. Que «entaruguen» inmediatamente, con los adoquines que sobran en ese Municipio, las calles por donde tengo que pasar, para ir á confesarme todos los días que crea conveniente á la iglesia principal.

Segundo. Que una vez pasadas las lluvias y queden las calles bien sequitas, alfombren con las levitas de los señores concejales el trayecto que comprende desde mi domicilio hasta el chalet que tengo en Benalúa para que mi burro no caiga, y mi carro no se ensucie.

Tercero. Que se ilumine el alumbrado que hay en todo el pueblo de la Porquera, y que los sustituyan con las memorables chisteras de todos los que forman el cónclave.

Cuarto. Que sobrándome terreno en el corral de mi palacio, me construyan una enorme ratonera, y se ordene á los empleados fuera de servicio de ese Ayuntamiento, trasladen todos los ratones del mercado á la antedicha ratonera, para que de este modo dejen tranquilos á los chorizos y jamones del zoco.

Quinto y finis. Que una vez terminadas todas estas importantes mejoras se me proponga para una gran recompensa y que me levanten una estatua en la entrada del puerto al modelo de la de Colón, en Barcelona, alargando el brazo derecho y libertad para poner la mano y los dedos como y donde tenga por conveniente.

Conque á ver si me la levantan. He dicho.

VULCANO.

JIJONA

Laborando

La Casa del Pueblo «El Socorro» de esta ciudad, en vista de lo favorables que se han presentado las actuales circunstancias para la clase trabajadora del campo, por la gran necesidad que tiene la agricultura de brazos, originado por las beneficiosas y tan deseadas lluvias de estos días, ha celebrado una importante reunión, en la que hicieron uso de la palabra varios de los asociados, y muy especialmente los ilustrados compañeros José Mullor Serra y José Alcaraz Candela, los que haciéndose eco del sentir unánime de los obreros del campo, expusieron lo

útil y equitativo que sería el reglamentar la jornada y el jornal, cuyas manifestaciones, como era de esperar, fueron acogidas con vivas muestras de agrado, por parte de todos los allí congregados, entre los que reinó el mayor de los entusiasmos.

Por unanimidad se acordó celebrar reuniones análogas todos los días festivos, en las que se tratarán estas cuestiones tan interesantes para los humildes braceros de esta ciudad.

Se cree que se acordará que se coticen las heras ordinarias, á 0'25 pesetas fuera de la época de siega y trilla, y con un aumento de un cinco ó seis por ciento en las horas extraordinarias que se tengan que trabajar.

Reina gran entusiasmo á pesar de las campañas innobles del caciquismo.

EL CORRESPONSAL

Jijóna 12 Mayo 1915.

N. de la R.—Nosotros nos congratulamos de que el elemento proletario de Jijóna se decida á luchar contra la burguesía que la oprime, y de ello felicitamos también á los nobles compañeros José Alcaraz Candela y José Mullor Serra, por sus trabajos en pro de la clase obrera, y muy especialmente á nuestro camarada y amigo Lorenzo (Fray Feliu) por su gran tesón y persistencia en la lucha contra la burguesía y el caciquismo, y en favor de los humildes.

No olviden los buenos amigos de Jijóna, que pueden disponer siempre de nuestro modesto concurso para todo lo que tienda á reivindicar los pisoteados derechos de los de abajo.

CONFERENCIA

Mañana domingo á las cinco de la tarde tendrá lugar en el centro «La Caridad», sociedad de estudios psicológicos, Bazan 30, principal, una conferencia teórica, sobre el tema «Ley de reencarnación» á cargo del elocuente orador don Conrado Pérez.

Dado el interés que ha despertado la noticia del acto y del éxito producido en la conferencia anterior, es de esperar un nuevo triunfo para el disertante.

La entrada será libre.

Alicante 15 de Mayo de 1915.—El presidente, Miguel Pujalte.

Arte y artistas

Un beneficio

Esta noche celebrarán su beneficio en el Salón Novedades, los actores cómico bufo jocosos y «jacarandosos», Arturo Lledó (Buzo) y Manolito Alvarez (Petaca).

Nos conviene hacer presente á nuestros lectores, que si alguno tiene los labios «agrietados», no concurran al beneficio, pues sabemos que los beneficiados son capaces para hacer reír á la viuda de un sargento de alabarderos.

Y que el cartelito se las trae! Nada menos que «Las bribonas», «Ruido de campanas», «La marcha de Cádiz» y la pieza en valenciano «La tea de la discordia» han escogido para la celebración de su beneficio.

Nos dicen, y puede que sea una verdad, que los chistosos «Buzo» y «Petaca» han invitado á la comisión orga-

nizadora del mitin maurista del día TRECE, para ver si se les quita el malhumor.

De que se verá invadido el elegante «Novedades» estamos convencidos, pues dichos aplaudidísimos artistas tienen un gran cartel y cuentan con las simpatías del público en general.

EL COJO DIABLO

PETREL

Un mitin

Para mañana domingo está anunciada la celebración de un mitin con el fin de recabar el abaratamiento de las subsistencias, organizado por las sociedades obreras y la juventud socialista.

Harán uso de la palabra varios compañeros y de la celebración del acto ya daré cuenta.—Corresponsal.

Dice el gobernador

Que el día 10 del actual firmó un contrato con la generala de las Carmelitas de Orihuela, para la inauguración del chalet «Mancha», que será para fines de Mayo ó primeros de Junio y del cual se han de encargar aquellas bajo algunas conclusiones entre ellas las que merecen citarse son, la de encargarse cinco hermanas dándoles cinco pesetas diarias á cada una, á más de la provisión de subsistencias, ponerle á su disposición una criada y además montar un oratorio con su correspondiente capellán.

Que en la conferencia que patronos tarde con el gobernador, convinieron ambos en reanudar el trabajo, abriendo los 38 ó 40 fábricas cerradas y bajo fórmula propuesta por la primera autoridad sobre la entrega de labores y horas de coste.

El suceso de hoy

Riña sangrienta

La noticia

Serian próximamente las diez de la mañana de hoy háse propagado la noticia de haber ocurrido una riña sangrienta entre varios pescateros en la pequeña plazoleta de la balsa del Paseo Mendez Nuñez donde está la sección de pescadería.

Los móviles

Según parece el móvil que han dado pie al hecho, ha sido el haber empujado uno de los contricantes al niño de tres años Luis Aracil Morant, habiéndele dejado en tierra ensangrentado, debido al golpe recibido.

Los heridos

Han tomado parte en la riña Vicente Garberi Seva de 18 años, natural de Muchamiel y habita calle del Garbinet 29, soltero, que ha resultado con una herida incisa en la región lumbar derecha; Vicente Garberi Verdú, de 44 años, natural de San Juan, con domicilio en la calle del Garbinet número 21, casado, que ha salido con una herida incisa en la región escapular izquierda y Florentino Planelles Garrigós de 31 año, natural de Madrid, con domicilio en la calle Maldonado, 23, soltero, con una contusión con trombus

en el antebrazo izquierdo y herida incisa en el indice del mismo lado.

Todos ellos pescateros de profesión.

En la Casa de Socorro

Ambos fueron conducidos á la Clínica Municipal, donde fueron asistidos por los médicos de servicio y á los que se les apreció las heridas que más arriba dejamos consignadas.

La policía

Como conclusión hemos de decir al señor Baygorri, que distribuya mejor la fuerza á su cargo, pues es el caso que hasta cerca de un cuarto de hora que ha durado el hecho no ha aparecido guardia alguno.

A río revuelto

Durante la reyerta han habido aprovechados que han asaltado un puesto de pan, llevándose casi todos los panes.

También han ocasionado grandes desperfectos en un puesto de alfarería.

La muerte de Ayela

Para el día 19 del corriente está señalada en esta Audiencia, la vista causa por supuesto delito de homicidio, según calificación fiscal, contra los individuos Onteniente y Ruiz.

Dado el interés que existe en la opinión por conocer el fallo del tribunal sobre tan trágico suceso, prometemos ocuparnos más detenidamente de este asunto en la próxima semana.

Desórdenes

en Portugal

Bombas y tiros

Madrid.—Se reciben despachos de Badajoz comunicando gravísimos sucesos en Portugal.

En Oporto se han celebrado grandes manifestaciones públicas contra los Poderes constituidos.

La manifestación que estaba anunciada fué prohibida; pero, á pesar de ello, se reunió esta noche enorme gentío en la plaza de la Libertad.

Los grupos comenzaron á dar vivas y mueras, y la policía montada, en unión de la Guardia republicana, disolvió á los manifestantes.

En las plazas de Batalha y Prinda do los sucesos alcanzaron mayor gravedad.

Hicieron explosión varias bombas. La fuerza pública tuvo que hacer disparos contra los manifestantes.

Más detalles

Madrid.—Nuevos despachos de Badajoz dicen que ha estallado la revolución en Oporto, Santerin y Lisboa.

Añaden los telegramas que se ha proclamado la Commune y que ha sido asesinado Alfonso Costa.

Han sido cortadas las comunicaciones.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

El programa que mañana ejecutará la banda municipal en el paseo de la Explanada, es el siguiente:

- «Adelante», pasodoble.—Menzel.
- «Royon de Soleil», vals lento.—A. Abad.
- «Bailes egipcios», números 1, 2, 3 y 4; (primera vez)—A. Luigui.
- «Guillermo Tell», óvertura.—Rossini.
- «Marcha americana».—Sousa.

Ha contraído matrimonio en esta capital, nuestro amigo don Tomás Dols con la simpática señorita Josefa Navarro.

A la ceremonia asistieron muchos amigos de los contrayentes, quienes fueron espléndidamente obsequiados por éstos.

Reciban nuestra enhorabuena y deseamos á los nuevos esposos muchas felicidades y una imperecedera luna de miel.

La sesión que celebró ayer el Ayuntamiento fué una sesión relámpago.

En quince minutos fueron despachados favorablemente todos los asuntos que figuraban en el orden del día.

Como asunto de oficio se dió lectura á una comunicación del señor gobernador incapacitando al concejal republicano don Pascual Ors Pérez.

Y seguidamente se levantó la sesión.

Hoy celebra su fiesta onomástica el niño Isidro Sánchez Pastor, hijo del concejal republicano de este Ayuntamiento don Fructuoso.

Tras larga y penosa enfermedad ha fallecido en Alicante nuestro particular amigo D. Juan Sellés Peidró.

Fué el amigo Sellés fundador y director del Grupo Artístico Obrero de la Casa del Pueblo.

Reciba su familia nuestro pésame.

Esta noche se celebrará en el Teatro Nuevo, el estreno de la monumental película dramática en seis partes, denominada «Amor que mata... pero mi amor no muere...» interpretada por la genial artista italiana, Lyda Borelli, protagonista de la grandiosa película «La mujer desnuda».

Crónica de sucesos

¿Un crimen?

Huelva.—En el fondo de un pozo de la mina Esperanza, el guarda encontró el cadáver de Ignacio Ordega Moreno, de treinta y tres años, natural de Alajar.

El cadáver presentaba horribles heridas en la cara y en el cuerpo.

La Guardia Civil ha detenido á cinco mujeres que hace días se las vieron rondar por los alrededores de la mina.

También ha sido detenido un individuo apodado «El Niño».

El muerto era dependiente de comercio.

Correspondencia

Compañeros: N... de Madrid dar las liquidaciones.

ELDA

Llamamiento

Compañeros: Oid lo que os dice uno que como vosotros es inicualemente explotado por los detentadores de la riqueza; uno que todos los días con el crepúsculo matutino, antes de apuntar el blanquecino sol en el oriente, empuña el azadón y se va con dirección al pedazo de tierra que he de cultivar dando continuos golpes hasta que el astro del día se va por su ocaso permitiéndome volver á mi triste hogar en donde mi compañera y mis pequeñuelos me aguardan impacientes, para que nos comamos un poco de pan y sardina, ó una sopa de ajo, acostándonos después á dormir para al día siguiente volver á la misma operación, y así todos los días hasta que se han agotado las fuerzas, produciendo sin cesar para que lo disfruten á manos llenas los zánganos de la colmena social.

Oid compañeros: ya hubo un tiempo en que esta explotación infame que pesa sobre nosotros la sufría con paciencia y resignación, en que la palabra «mi amo» la pronunciaba con gran satisfacción porque creía que era natural y justo que hubiese unos hombres que mandaran y otros que obedecieran y creía también que el mundo había sido siempre así y que como consecuencia lo sería siempre; y á pesar de todas estas creencias y supersticiones que existían en mi cerebro, las muchas injusticias que veía por doquier, me hicieron dudar, hasta que llegó un día que abrí los ojos á la razón y comprendí que el actual estado de cosas es una iniquidad, y me decidí ingresar en la sociedad de obreros, en donde gracias á ella y á los buenos compañeros que allí encontré he podido percatarme de la verdad.

Pues bien compañeros, esto en un tiempo me sucedió á mí, os sucede hoy á muchos de vosotros, y si sentís el peso de la explotación ó las penas y vicisitudes que aguardan á vuestros hijos de continuar por este camino de la indiferencia, venid á la sociedad que allí os aguardan un gran número de compañeros con los brazos abiertos que por medio de las discusiones, el periódico, el libro y el folleto, os harán comprender fácilmente lo inicuo que es el régimen capitalista, autoritario y absurdo de que siendo nosotros los productores de la riqueza social, tengamos que vegetar en la más espantosa miseria, mientras que los que no trabajan obtienen todos los beneficios disfrutando sin tasa de todas las riquezas.

Si, compañeros, venid á la sociedad y á medida que os vayáis instruyendo, vuestra mente se desprenderá de todos los errores atávicos, llegando á comprender que el mundo no ha sido siempre así, sino que hubo un tiempo en que los hombres se mantenían de los azares de la caza por no tener ni conocer otra alimentación y hasta con carne humana se mantenía también es decir se devoraban unos á otros por lo que se llamaban antropófagos, y para librarse de los ataques de las fieras durante el sueño, dormían en el hueco de los árboles y en las profundidades de las cavernas y hubo un tiempo, que no hace muchos años, que los hombres que pensaban libremente los arrojaban á la hoguera y en la actualidad todo ha desaparecido. ¿Por qué no llegará un día que desaparezca la actual organización social con todo su cúmulo de injusticias instaurándose sobre sus ruinas la sociedad libre é igualitaria?

UN AGRICULTOR.

Alcance postal

Un incendio

León.—A las nueve de la noche se ha declarado un violento incendio en una casa de la plaza Mayor, propiedad de doña Dolores Mayo.

Los bomberos trabajaron activamente, pero les fué imposible atajar el fuego, el cual ha destruido la casa completamente.

Tras de muchos esfuerzos, se ha conseguido localizar el fuego, no habiendo peligro por lo tanto para las casas inmediatas.

Las pérdidas materiales han sido grandes.

Reunión de bolsistas

Londres.—Esta tarde, en el mitin de los comerciantes é industriales celebrado de Towerhall, se votó una resolución pidiendo al Gobierno que interne ó deporté á todos los extranjeros de los países enemigos.

Dice la Embajada Paris.—La Embajada de Alemania en Washington ha declarado que cesará de publicar en la Prensa advertencias á los pasajeros de buques beligerantes, considerando suficiente la advertencia anterior.

Crimen salvaje

San Sebastian.—Comunican de Vergara que en el monte Galagorra, un sujeto llamado Juan Oregui Mugarza, después de maltratar brutalmente á una hermana suya, llamada Dominica, la estranguló y arrastró largo trecho su cadáver.

El criminal ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado.

Son ignoradas las causas que impulsaron al autor de este crimen repugnante. Los aliados siguen su avance

Atenas.—La flota aliada continuó ayer el bombardeo de los fuertes de los Dardanelos.

Las fuerzas de desembarco siguen avanzando y los turcos, replegándose continuamente, sufren bajas considerables.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid.

Pts. Cts.

Total. 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Los Desesperados

El lunes comenzaremos á publicar el segundo tomo de esta interesante novela

—¡Oh, sí, sí, madre, madre querida, usted lo será siempre para mí, y me será tan agradable pronunciar tal nombre hoy que estoy para siempre separada de la mía, que no fué mala para mí, aunque con su debilidad autorizó el daño que me hicieron mi padre y mi hermano.

—No penséis más en ellos—dijo Leman,—para ellos usted ha fallecido, y hoy resucita en una nueva familia, que sabrá amaros y defenderos haciéndoos feliz.

—Ni yo ni la abuelita te dejaremos marchar—interrumpió Agnese con gracia encantadora, agarrándose á los vestidos de su madre, mientras ésta lloraba emocionada.

Santa y su hermano vieron con satisfacción correr esas lagrimas, que demostraban la nobleza y el corazón generoso de Giorgina.

Agnese, por el contrario, se asustó, y con su voz ceceante preguntó:

—Mamita querida, soy yo la que te hago llorar?

—¡Sí, angel mío, pero mis lágrimas son de alegría. Llora porque soy feliz á tu lado.

Los ojos de la niña se fijaban atónitos en su madre, no pudiendo comprender que se pudiera llorar estando contenta.

Pero ya no preguntó más, contentándose con multiplicar sus caricias, mientras Giorgina pensaba en su Gui'

Consuelo Pasual

Profesora en partos
Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Materia completa para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS
Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO

El tuerto de la Enfagnara pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.

Hay mesas de recreo para dominos a todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos.

* los boicoteados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en el sombrero.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJONENCO

¿Quereis con prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.--ELBA

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

En Alicante, un mes.
Fuera de la capital: trimestre
Extranjero: semestre

Números

Del día
Atrasados

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

"L'ABELLE"

Compañía francesa de seguros contra accidentes del trabajo, individual, responsabilidad civil y automóviles

Autorizada por Real Orden de 3 de Agosto de 1911 de conformidad con la Ley de 14 de Mayo de 1908

La póliza colectiva de esta compañía es de las más liberales que ofrecen las Compañías de Seguros.

Para los riesgos de accidentes del trabajo no necesita L'ABELLE, splicar la prima mínima, como hacen la mayoría de las Compañías. El asegurado nada más paga el tanto por ciento de los salarios vertidos.

Delegación general en España: Calle Claris, núm. 20, BARCELONA.

Agente general en ALICANTE y su provincia:
SAN FERNANDO, 55, BAJOS

D. Luis Amérigo

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta redacción.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corto, de A. Ibañeta: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías á Zenceta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Cine Sport. — Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Salón Novedades. — Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo. — Preferencia, 15 céntimos.

Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

do y en la felicidad que experimentaría encontrándose entre ellos tomando parte en la alegría por su resurrección, por obra de Vachetto.

FIN DEL TOMO PRIMERO

Los Desesperados
El tercer volumen
de esta interesante
serie de novelas